



公明党
市川 陽子
議員

成東駅南口周辺整備について

問 (仮称)成東駅前
観光交流センター

答 都市整備課長 市
内の観光資源を活用した地域のにぎわいを創出する場として整備するものです。観光客と地域の方々の交流イベントを行って、平日の夕方には、施設の2階を学習スペースとして、活用できるように整備します。

問 運営計画の
進捗状況はど
うか。

答 都市整備課長
成東駅南側
周辺まちづくり協
議会の議論や意見
について関連部署
と調整を図り、年
度内に取りまとめ
ます。



(仮称)成東駅前交流センターの完成予想図

問 若者には、スマ
ートフォンなど携
帯電話は生活必需品で、
通話手段とインターネット
環境を確保するため、
公衆無線LAN、Wi-Fi
の設置はどうか。

答 都市整備課長
市外からの観光客
の方への情報発信基地と
して導入を考えます。

問 国の2016年
度第2次補正予算
の対象に、観光案内所も
盛り込まれた。庁舎等、
防災拠点施設にも設置す
ることで、災害時に連絡
がとりやすいが、見解は

答 市長 庁舎は、
一般の方々が入り
に使える環境にないた
め、さまざまな補助を利
用して、順次、取り組ん
でいきます。

駅前公衆トイレについて

問 風向きで臭いこ
ともあり、心から
癒える環境ではない。利
用する方にとって清潔感
のあるトイレとするため、
改修の考えはどうか。

答 都市整備課長 成
東駅前の公衆トイレ
は、使用者が増えるこ
とが予想されます。東京
オリンピック・パラリン
ピック競技大会やスリラ
ック競技大会など、

問 市外からの観光客
の方への情報発信基地と
して導入を考えます。

答 市長 JRに対し
て積極的に第1番
目の要望として挙げ、一
体的な美観やウエルカム
という面からもしっかりと
と検討します。

消費生活センターについて

問 消費者裁判手続
特例法に基づき、
10月から政府の認証を受
けた消費者団体が被害者
にかわって企業を訴え、
新たに被害金の返還など
を請求できるが、連携体
制はどうか。

答 経済環境部長 年
度当初に、警察や

中核地域生活支援センタ
ー、社会福祉協議会など
を訪問し、相談員などの
協力体制を確認し、関係
機関と連携を持って対応
しています。また庁内
は、通常は相談員と関係
部署の担当者と、直接連
携を図っています。

食品ロス削減について

問 農林水産省と環
境省の調査(20
13年)によると、食品
廃棄物2千797万トン
のうち、まだ食べられる
のに捨てられている食品
ロスは632万トンにな
っている。家庭で1人当
たりに換算すると、1日
当たりお茶わん1杯分も
の食品が、毎日捨てられ
ていると言われている。
そこで、教育施設にお
ける学校給食や食育で、
どのように指導している
か。

答 教育部長 食に対
する興味関心が高
まるよう、学校教育の中
での児童生徒への指導は
もちろん、家庭教育学級
でも、開催内容の充実を
図り、家庭への啓発も進
めます。

問 包装の破損や印
字ミス、賞味期限
の近づいた食品を、生活
に困っている人や福祉施
設などに無償で提供する
フードバンクの仕組みに
ついてはどうか。

答 総務部長 防災備
蓄食料を、防災訓
練の参加者、各小中学校
の児童生徒に配布してお
り、それ以外は、社会福
祉協議会と相談し、フー
ドバンクや必要な方にと
検討しています。

問 市民や事業者が
一体となり、食品

答 市長 食料の大切
直さなければいけないこ
とと、幼児期の教育、小
学校も含め、子どもの方
ちにもつたない精神を
身につけるのが、一番大
切だと思えます。

問 市民や事業者が
一体となり、食品

答 市長 食料の大切
直さなければいけないこ
とと、幼児期の教育、小
学校も含め、子どもの方
ちにもつたない精神を
身につけるのが、一番大
切だと思えます。

問 市民や事業者が
一体となり、食品

答 市長 食料の大切
直さなければいけないこ
とと、幼児期の教育、小
学校も含め、子どもの方
ちにもつたない精神を
身につけるのが、一番大
切だと思えます。

問 市民や事業者が
一体となり、食品

答 市長 食料の大切
直さなければいけないこ
とと、幼児期の教育、小
学校も含め、子どもの方
ちにもつたない精神を
身につけるのが、一番大
切だと思えます。